

**No todo baja: alza en inflación de alimentos complica a los sectores más vulnerables**

Jueves, 18 de Mayo de 2017 - Id nota:617148

Medio : Diario Financiero  
Sección : Economía Macro  
Valor publicitario estimado : \$7067500.-  
Página : 23  
Tamaño : 25 x 22

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20170518/phpWpTIQL.jpg>

CANASTA BÁSICA DE ALIMENTOS SE HA ENCARECIDO UN 4% EN UN AÑO, MIENTRAS EL IPC GENERAL SE REDUCE

# No todo baja: alza en inflación de alimentos complica a los sectores más vulnerables

Precios para el 20% de menores ingresos de la población fue más alto que para los más ricos en abril, según un estudio de la UDD.

**POR SEBASTIÁN VALDENEGRO**

Una de las buenas noticias que ha tenido la economía chilena este año ha sido la pronunciada caída en la inflación, que se ubica en niveles de 2,7% en doce meses, es decir, por debajo del punto medio de la meta del Banco Central (3%).

Sin embargo, el descenso en los precios no ha sido igual para todos los sectores socioeconómicos, manteniéndose alta la inflación de los productos más relevantes para los más vulnerables del país.

De hecho, la canasta básica de alimentos (CBA) que registra el Ministerio de Desarrollo Social aumentó su precio 0,3% en abril y 4,1% en el último año a \$ 40.756, ubicándose ambas cifras sobre el Índice de Precios al Consumidor (IPC) general. Este es el mayor incremento anual de la CBA desde septiembre y en apenas tres meses pasó de un alza de 1,3% a más de 4%.

En el mes, el índice de Alimentos y Bebidas medido por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) subió 0,5% y 4,2% en el último año.

La canasta básica de alimentos -que considera casi 80 productos

Variación de la canasta básica de alimentos versus la inflación total

Variación mensual



FUENTE: MINISTERIO DE DESARROLLO SOCIAL EN BASE A INFORMACIÓN DE LA CEPAL E INE

Variación en 12 meses



Inflación por grupos socioeconómicos en abril



de consumo básico- es uno de los insumos que usa Desarrollo Social para fijar la línea de la pobreza y la de pobreza extrema por persona. Con el indicador a mano, la primera se situó en \$ 156.467, mientras la segunda en \$ 104.311.

Para medir la línea de la pobreza,

Desarrollo Social calcula la cantidad de calorías diarias mínimas que debe ingerir una persona, fijando como umbral un requerimiento de 2.000. Incluye productos como arroz, avena, carne molida, pechuga de pollo, paté, leche líquida entera, azúcar, y té corriente, entre otros.

En paralelo, un informe del Centro de Estudios en Economía y Negocios (CEEN) de la Universidad del Desarrollo reveló que la inflación en abril fue más alta para el quintil de menores ingresos del país.

Para ese grupo, perteneciente al 20% de la población más pobre, avanzó 0,3% en abril, mientras que en un año lo hizo en 2,9%. La cifra se ubica levemente sobre el IPC general del mes (0,2%) y la medición anual (2,7%).

En cambio, el IPC para el quintil más rico subió 0,2% en el mes -en

línea con el IPC general-, mientras que en el último año fue de 2,5%.

En términos de los precios más relevantes para los sectores más vulnerables de la población, en el mes destacaron los aumentos de 0,5% en alimentos y bebidas no alcohólicas, 0,4% en bebidas alcohólicas y tabaco, y el 0,1% en vivienda y servicios básicos.

**¿Qué pasará con la tasa hoy?**

El Banco Central sostendrá su Reunión de Política Monetaria hoy con un mercado dividido entre recortar o mantener el interés rector. Así lo reconoció la Gerencia de División Estudios del emisor, que recaló ayer que las encuestas de mercado anticipan un recorte de 25 puntos, a 2,75%, en junio, mientras los precios de los activos financieros prevén una baja hoy. En tanto, el Grupo de Política Monetaria (GPM) recomendó mantener la tasa.

**2,75%**  
se ubica tasa de política monetaria, que revisará hoy el Banco Central.